

922882/32ii

Saint-Germain, 5 juillet 1869

Cher Cousin,

Voici une intéressante séance de la Société d'Anthropologie. On y a particulièrement abîmé M. Brasseur de Bourbourg. J'ai adoré sa chose et nommée un cours. Il y a en aussi des charges à faire contre les missionnaires et la Bible ; j'y ai cependant, au fait qu'il s'agit de l'histoire de 6000 ans, donné très caustique. Elle a été bien l'esprit des Juifs, qui sont le plus abominable de tous ces mondes, au moins.

Avant la séance j'ai vu M. Reinwald qui voulait recommander bien de ne plus envoyer un seul numéro aux Libraires parisiens qui n'ont pas leurs livres abominables. C'eût coûté au moins deux francs. Je sais avec une arrière-expérience que Reinwald n'a pas d'autre.

Toujours des vicissitudes sur le retard de la publication. Faire deux numéros doubles diminue. Vous pourrez que dérattrapper le temps perdu. Il faudrait donc donner moins et donner à p'tit feu. C'est justement ce que je veux faire avec vous. C'est cette condition indispensable que je vous ai codicilée Matricière.

Parlons maintenant de nos Muses. Vous me dites que le Maréchal de Loubens nous a donné une tête d'ocul, un moulage de tête de Pétrôle, etc. et que nous ne vous avons rien envoyé. Nous répondons tout d'abord que nous accordons une magnifique tête d'ocul devant de vous et que nous,

927882/32/2

soumis font reconnaissants. Quant au montage du
grand chat des cavernes, il nous a été avoué, mais
nous ne l'avons jamais vu ouvert. Nous compatissons
toutefois à ce que lui que ce place est ouverte.

Nous sommes ici en lutte contre un mal de mauvais
goulets. Il nous faut pour obtenir des résultats utiles
à la science et à la gloire de la France,
nous enfermer dans le plus stricte observation des
minuties et aux plus strictes administratives. L'administration
veut faire qu'elle réussisse elle à la France.
Et bien tout ce qui nous arrive est scrupuleusement
enregistré, tout ce qui sort est justifié avec soin.
On voit tête d'ours et autre comme don. Comment
justifier un coq qui vous connaît pas? Il nous est
interdit de donner, il nous est interdit de prendre,
nous ne pouvons qu'échanger. Parce que donc des
échanges. Nous sommes tout d'abord à votre disposition
au sujet en relation avec le Musé de Toulouse.
Cela avantageux pour les deux établissements.
Poser la question nettement, concrètement, et nous
envoyant cette tête du chat des cavernes, et
dites nous en même temps ce que vous connaît
agréable de recevoir. Je ferai tout mon possible
pour que vous soyez contents. C'est aussi la
meilleure façon et d'après de M. Bertrand.

Votre tout dévoué

G. de Montl'Évêque